



Le 22 septembre, le 6 octobre et le 27 octobre 2020, la grande salle polyvalente du Centre Anti-Poison et de Pharmacovigilance à Rabat, Royaume du Maroc, a abrité les travaux des trois sessions de l'Atelier national en matière d'intégration de la santé sexuelle et reproductive (SSR) dans les politiques, les programmes et les services.

Organisé grâce à l'appui technique et financier de l'Organisation mondiale de la Santé (OMS), cet atelier avait pour but l'amélioration des services de SSR au Maroc pour la réalisation des ODD et de la couverture santé universelle.

La cérémonie d'ouverture de l'atelier a été marquée par la présence du Directeur de la Direction de la Population du Ministère de la Santé, le Dr Abdelhakim Yahyane, de la Représentante de l'OMS au Maroc, le Dr Maryam Bigdeli, de représentants de bureau du Fonds des Nations Unies pour la population (UNFPA) au Maroc, de même que d'une quarantaine de participants nationaux et internationaux du Bureau régional de l'OMS pour la Méditerranée orientale, présents ou connectés à travers la vidéoconférence en raison des contraintes logistiques liées au contexte épidémique de la Covid-19.

L'ouverture officielle des travaux par le Dr Yahyane, a été accompagnée d'un discours liminaire prononcé par la Représentante de l'OMS au Maroc. Exprimant de prime abord ses vifs remerciements à l'endroit du ministère de la Santé, initiateur de cette activité qui devait initialement se dérouler en présentiel, elle a rappelé les efforts notables déployés par le Royaume du Maroc pour assurer l'adoption et la mise en œuvre des interventions nécessaires pour l'intégration de la SSR aux niveaux des politiques, des programmes et des services de santé.

L'organisation et la mise en œuvre d'une telle initiative, a-t-elle poursuivi, « s'inscrit dans la continuité du projet « Renforcer les politiques et les pratiques en matière de santé sexuelle et procréative pour améliorer la santé des femmes dans la Région de la Méditerranée orientale » et représente une occasion d'affirmer les notions de pleine jouissance de la santé et des droits humains, conformément à la vision régionale de l'OMS » a précisé la Représentante de l'OMS au Maroc.

Notons que le Royaume du Maroc a adhéré à toutes les initiatives internationales qui visent l'amélioration de la santé de la population en général et de la santé de la reproduction en particulier, depuis la Conférence internationale sur la Population et le Développement tenue au Caire en 1994, jusqu'à la stratégie mondiale de l'OMS pour la santé de la femme, de l'enfant et de l'adolescent pour la période 2016-2030 et les ODD adoptés en 2015.

L'atelier avait pour objectifs de présenter et d'examiner les acquis et les défis de la Stratégie Nationale de la Santé de la Reproduction (SNSR) 2011-2020, ainsi que les orientations stratégiques de la future SNSR 2021-2030. L'atelier se veut aussi un espace de partage des approches et des outils d'intégration en SSR dans les politiques, les programmes, et les services selon les recommandations de l'OMS. Une feuille de route pour le renforcement de l'intégration en SSR au niveau national dans les politiques, les programmes et les services y sera élaborée.

À ce propos, la Représentante de l'OMS au Maroc a déclaré : « C'est une excellente occasion pour affirmer notre engagement à renforcer les notions de santé sexuelle et génésique au Maroc en collaboration avec d'autres partenaires, en vue de réaliser la couverture santé universelle, en vous souhaitant plein succès dans vos travaux ».

Tuesday 23rd of April 2024 04:01:46 PM